

La Mission de la Jeunesse Contemporaine

II.—L'ÉDUCATION DE LA VOLONTÉ

(*Sième article*)

Le Caractère (suite) Vers l'Idéal!

JE vous ai proposé l'Idéal du caractère. Dans ma pensée, quand je vous parlais des trois qualités qui font l'homme de caractère, j'avais les yeux fixés, non pas sur un modèle terrestre, mais sur ce modèle que tous les vrais chrétiens doivent reproduire dans leur vie et devant lequel tous les autres ne sont que poussière, Jésus-Christ.

L'élévation, la générosité, la patience, admirable triologie qui intègre toute véritable grandeur, où ont-elles brillé d'un plus vil éclat que dans la personne de notre Maître ? A côté de Lui, que sont les héros de l'antiquité païenne ? “ Le Christ a été grand, s'écriait fièrement le Père Lacordaire. Il n'a pas été grand seulement parce qu'il était Dieu dans l'humanité : je voile le caractère de sa divinité, je ne considère, un moment, que l'homme lui-même, et je me demande s'il y a eu un homme sur la terre qui ait laissé des vestiges plus héroïques, plus grands, plus majestueux que celui-là ? ” “ Générosité dans ses embrassements, qui s'étendaient à tous, élévation dans son principe qui était la charité, dans son moyen qui était la même charité, patience au-dessus de tout et véritablement infinie : voilà ce qui a fait de Jésus-Christ le héros par excellence ” (1).

Le Christ, et par conséquent Dieu lui-même, voilà notre idéal. Cet idéal n'est pas abstrait, mais il est vivant, communicable. Depuis le jour ineffable où, par l'Incarnation, le Fils de Dieu est devenu mon frère, j'ai droit, c'est saint Paul qui l'affirme, à l'héritage céleste. Dieu se donne à moi et en se donnant, il me communique sa vie.

(1) Discours sur la *Grandeur du Caractère*.